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Dans le désert, Jean-Baptiste devait méditer sur ce qu’il avait retenu de meilleur 
dans la Loi et les Prophètes de sa religion et,  pour tout son peuple, il en proclamait 
la pertinence et la nécessité. Jésus, après trente ans de vie discrète à Nazareth, est 
attiré par cet homme, ce passionné de Dieu. Il est impressionné par son énergie, sa 
fougue, son audace, sa foi. En recevant le baptême, Jésus veut vivre et proclamer 
cet Esprit d’amour qui fait de nous tous des fils et des filles de Dieu. Il choisira des 
Apôtres pour continuer cette mission. Aujourd’hui, c’est à nous de prendre le relais. 
 

JÉSUS TÉMOIN DE L’AMOUR DU PÈRE 
Les temps sont accomplis. Jean-Baptiste a été livré. Le temps, non comme durée 
qui s’écoule, mais le « bon moment »,  « l’instant décisif ».   Jésus, fort de la parole du 
Père, « C’est toi mon Fils bien-aimé », part proclamer cette Parole d’amour. Dieu 
règne quand règnent la paix, la justice et l’amour. Jean-Baptiste laissait les foules 
venir à lui. Jésus va à la rencontre des gens et plus précisément à la rencontre de 
ceux qui peuvent être loin, les pauvres,  les petits, les pécheurs. Contrairement à la 
Judée, plus respectueuse des traditions juives, la Galilée était appelée  «  la Galilée 
des nations (païens) ». Dans la synagogue de Nazareth, ville de Galilée où il a vécu, 
Jésus, reprenant un passage du livre du prophète Isaïe, annoncera porter la Bonne 
Nouvelle aux pauvres et annoncera une année de bienfaits (Luc 4, 18-19).  
 

LES PREMIERS DISCIPLES 
La scène suivante, l’appel des premiers disciples, est instructive pour une dé-
marche missionnaire : rapidité, situation professionnelle de ces marins-pêcheurs. 
Jésus appelle et, « aussitôt », ils laissent leurs filets et le suivent. Nous sommes frap-
pés par la rapidité de l’appel et la rapidité de la réponse. De même pour l’appel et la 
réponse de Jacques et de Jean. On pourra noter aussi la progressivité (« devenir » 
pêcheurs d’hommes) qui peut rejoindre chacun de nos choix. Sur un coup de 
foudre, on dit « oui », mais il faut du temps pour réaliser, pour approfondir et assu-
mer un engagement. Un mot encore sur ces quatre premiers apôtres, mais aussi sur 
les suivants. Sur les onze, qui ont repris leur activité professionnelle après la mort et 
la résurrection du Christ, il y a sept marins-pêcheurs, la majorité (Jn 21,2),  des 
hommes rudes capables d’affronter les dangers de la mer ; mais aucun de la famille 
de Jésus, aucun berger, aucun du monde agricole, ni du Temple. 
 

AUJOURD’HUI DES DISCIPLES  MISSIONNAIRES 
Cette Parole, l’Évangile de Dieu, nous est confiée aujourd’hui,  pour que nous puis-
sions d’abord la vivre en Église et que nous puissions la révéler à tous nos 
frères.  « Nous sommes embarqués », disait Pascal. En regardant les Apôtres, nous 
pourrons développer les qualités qu’il nous faut pour réaliser cette mission : le déta-
chement, « ils laissent », « ils quittent ». Il y a aussi la solidarité, dans une barque la 
solidarité est vitale, constante,  obligée (l’exclusion est mortelle) ; solidarité écono-
mique aussi, le résultat de la pêche est le fruit du travail de tous. Nous devons ajou-
ter la gratuité, la grâce. La foi est un don, elle est le fruit de l’Esprit Saint.  Plus tard, 
lors de la pêche miraculeuse, l’abondance sera due à l’intervention de Jésus. Nous 
ne pouvons pas transmettre la foi, mais nous pouvons préparer les conditions pour 
qu’elle puisse advenir (ils réparaient les filets). Dans chaque Eucharistie, la Parole 
renouvelle l’appel de Jésus et nous donne la force de marcher à sa suite.  Le dernier 
mot, « Allez », nous invite à porter la Bonne Nouvelle à tous nos frères, proches ou 
lointains. Nous nous y engageons. AMEN 
 

            Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

PRIÈRE DES MÈRES 
Lundi 22  janvier 

20h15 à St Jean-Marie Vianney (sacristie) 

Célébrant : "Priez, frères et sœurs : que mon sacrifice, qui est aussi le vôtre, soit 
agréable à Dieu le Père tout-puissant."   

 

Assemblée : « Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice  à la louange et à 
la gloire de son nom, pour notre bien et celui de toute l’Église » 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi  24 janvier 20h30 
À St JMV (salle HLA) 

MESSES DU WEEK-END 
Journée Mondiale  

des malades de la lèpre 
 

 Samedi 27 janvier 
- 18h30 à St JM Vianney    

   Dimanche 28 janvier  
- 9h30 à St Jacques 
-11h à St Martin  

SEMAINE  
POUR L’UNITÉ DES CHRÉTIENS 

A partir du jeudi 18 janvier  
 

Réflexions bibliques https://vu.fr/ReLnj 
 

Sur la paroisse : Prière œcuménique   
pour la paix avec les jeunes  
suivie  d'une pizza - quiche  

 gâteaux partagés   
      Vendredi 26 janvier 2024,  19h  

       À l’église St Jean-Marie Vianney   

PRÉPARATION LITURGIQUE 
POUR CARÊME ET PÂQUES 

 JEUDI 25 janvier 20h30 
À St JMV (salle HLA) 

CONFÉRENCE 
CATHO/ÉCOLO...UN PEU TROP? 

 

 MARDI 23 janvier  de 20h à 22h 
Avec père GRENET 

À l’ensemble scolaire St Joseph de Tivoli 
 

40 av d’Eysines-Bordeaux 
Inscription sur afc33.org 

Frères et soeurs, merci pour votre générosité pour soulager les souffrances des communautés 
chrétiennes et des populations prises dans la guerre au Moyen-Orient.  

La somme collectée est de 818, 08 euros et les deux institutions , la Ste famille de Gaza et la 
paroisse de Tibhnine  au sud Liban recevront chacun la moitié de cette somme.  

C'est un goutte mais goutte après goutte on peut faire un océan. 
Amitié, Père Frédéric-Marie 

CONFÉRENCE SUR LES ICÔNES 
Dimanche 21 janvier - 16h 

ANNULÉ 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens 
    (1 Co 7, 29-31) 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 1, 14-20) 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture  du livre de Jonas (Jon 3, 1-5.10) 

1ère ÉTAPE DE BAPTÊME  
Charlotte MAGNERON  

 Samaël RASSOULOU - Aliya RIALLAND 
 Charlotte DUZAN - Emma MINJOULET  

 

2ème ÉTAPE DE BAPTÊME  
Iris DUPONT-AUBART  

Frères et sœurs, notre actualité est agitée par la parution de la déclaration du dicas-
tère de la doctrine de la foi  « Fiducia supplicans ». 
De quoi parle ce texte, quelle est sa raison d’être ? Il évoque la possibilité pour 
l’Eglise, au nom de Dieu, de répondre à la demande de « bénédiction » d’unions qui ne 
peuvent pas recevoir la « bénédiction sacramentelle » qu’est le rite du mariage catho-
lique.  
Il évoque en particulier la situation de deux personnes croyantes de même sexe vivant 
ensemble qui demanderaient un geste d’accueil à l’Eglise.  
Cette déclaration ouvre ainsi une voie mais aussi s’expose à l’incompréhension du 
fait de la confusion autour de la notion de « bénédiction ». 
Certains en effet redoutent que l’Eglise oublie que Dieu a associé dans sa sagesse et 
inscrit dans nos corps la complémentarité des sexes et la procréation naturelle qui en 
découle comme source naturelle de la vie et de la famille.  
Parler de bénédiction d’union entre deux personnes du même sexe semble résonner 
comme l’ouverture au sacrement de mariage pour toutes les unions,  mais l’Eglise ne 
le peut ni ne le veut.  Sur ce point, elle n’est pas rétrograde mais humble : elle n’a pas 
d’autre modèle à proposer, non pas un modèle d’amour vrai, car il peut y avoir à l’évi-
dence de l’amour vrai entre personnes d’un même sexe, mais un modèle de fondation 
d’une famille, et elle ne juge ni condamne personne. 
Le texte clairement réaffirme ce modèle lorsqu’il déclare que sont inadmissibles les 
rites et les prières qui pourraient créer une confusion entre ce qui est constitutif du 
mariage, à savoir "une union exclusive, stable et indissoluble entre un homme et une 
femme, naturellement ouverte à la génération d’enfants" et ce qui le contredit.   
Alors pourquoi cette déclaration ? Pour nous rappeler qu’il n’y a pas de personnes 
que Jésus ne rejoigne dans sa sollicitude. La bénédiction dont il est question est fon-
dée sur une vérité essentielle de notre foi, sans aucun doute la plus importante : que 
pour ceux qui le demandent humblement à l’Eglise puisse se concrétiser cette vérité 
que « Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils pour que tous soient sauvés ».  
Ce n’est pas la reconnaissance d’une façon de vivre mais une attention fraternelle et 
paternelle aux personnes qui demandent l’aide du Seigneur et sa présence à leurs 
côtés.  
Cette vérité si essentielle de notre doctrine dessine l’Eglise comme « le sacrement de 
l’amour infini de Dieu » pour tous les hommes, nous dit ce texte. Par cette attention à 
tous, l’Eglise se doit de permettre que chacun puisse avoir la possibilité « d’ouvrir sa 
vie à Dieu » et « lui demander son aide pour mieux vivre » là où il en est de son chemin 
de vie et de sainteté.  
Bien fraternellement, 

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

PSAUME  :  24 (25), 4-5ab, 6-7bc, 8-9 
 

R/   Seigneur, enseigne-moi tes chemins.   
 

Seigneur, enseigne-moi tes voies, 
fais-moi connaître ta route. 

Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi, 
car tu es le Dieu qui me sauve. 

 

Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse, 
ton amour qui est de toujours. 

Dans ton amour, ne m’oublie pas, 
en raison de ta bonté, Seigneur. 

 

Il est droit, il est bon, le Seigneur, 
lui qui montre aux pécheurs le chemin. 

Sa justice dirige les humbles, 
il enseigne aux humbles son chemin. 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 20 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 
      A la mémoire d'Henriette BONNET  
Dimanche 21 - 9h30 à St Jacques 
      A la mémoire de Geneviève LABORDE  
Dimanche 21 - 11h  à St Martin 
     A la mémoire de Danielle LE ROY - Philippe DALAY  
         de Lys-Marie GUILLERMO ( une enfant)  

OSBÈQUES 
 

Claude CARRERAS  
Bruno DUPRAT  

Jeannine CHAILLOU  
 Emilienne PROERES  

Joyeux anniversaire  à notre père Jean-Marie Roumégoux  
qui a eu 90 ans le 16 janvier 


